
Exercice budgétaire 2022 

Intervention Nathalie FRANCOIS pour le SNEP-FSU 

 

Nous avons bien compris que la comptabilité et sa maitrise était de votre ressort, l’emploi 
récurrent de termes de spécialistes nous le rappelle suffisamment « atterrissage, cut off, cash » 
et j’en passe.   

Le SNEP-FSU est ici en tant que co-administrateur. Notre rôle est de participer à la politique de 
notre association dont l’objet premier est rappelé dans l’article 1 de nos statuts : « organiser 
et [de] développer la pratique (…) et l’apprentissage de la vie associative par les élèves ». 

Vérifier les comptes, n’est pas juste une question d’addition ou de soustraction mais c’est 
l’évaluation de la politique menée par notre association. L’argent de l’UNSS est-il utilisé 
majoritairement pour la pratique des licencié.es ? Le constat que nous faisons aujourd’hui 
pour l’exercice 2022 n’est malheureusement pas celui-là.  

Même si la Gymnasiade accuse à elle seule un déficit de 2,2M€, elle n’est pas responsable des 
5,8M€ de déficit. De même que les 3,2M€ des remises sur le contrat qui ont par ailleurs bien 
aidé les AS.  

 

Si nous avons bien interprété les documents financiers que vous nous avez envoyés en amont 
du CA, notamment la balance ; par rapport à l’année 2021, les raisons du déficit sont à chercher 
ailleurs :   

- Les charges de personnels ont augmenté de 2M€. On est à 9M€ soit près de 30 % 
d’augmentation ;  

- Celles des honoraires au profit de personnels et cabinets extérieurs (hors informatique) 
ont augmenté de 460k€. On est à 1M€, soit près de 2 fois plus, même si cette tendance 
avait déjà été entamée par l’ancienne direction, tendance que nous avions déjà dénoncée;  

- Les charges de publications ont été multipliées par 11. On est à 1,9M€ contre 135k€ ; 

- Les missions et réceptions ont été multipliées par 23. On est à 3,3M€ contre 140k€.  

 

Et face à cela, nous ne pouvons toujours pas identifier clairement ce qui est consacré aux 
animations et compétitions sportives car les dépenses se trouvent dans plusieurs comptes 
comptables… Pour autant, les animations sportives semblent être restées stables, vous venez 
d’ailleurs de dire qu’elles avaient augmenté et c’est une bonne nouvelle. Mais nous voulons 
bien concéder qu’il y ait une forte augmentation du coût des transports et hébergements.  

 

Une chose est sure, en un an la DN a dépensé sans compter. Vous avez vidé les caisses des 
services et entamé très largement les fonds de l’UNSS.   

Nous le disons un peu crûment : c’est un vrai carnage. 

 

Comment comprendre les augmentations et rattrapages salariaux alors qu’une convention 
d’entreprise existe et les encadre ?  Les représentants des personnels y ont toujours été 



attentifs, soyez en sûrs. N’avez-vous pas mal interprété ces rattrapages ? Si cela devait être le 
cas, et pour ne pas léser les personnels qui en ont bénéficié, ne faudrait-il pas trouver une 
solution pour récupérer ces sommes via l’assurance responsabilité civile professionnelle de 
l’UNSS ?  

 

 

Arrêtons de jouer à ce que l’UNSS n’est pas. Nous ne sommes ni une grande entreprise, ni une 
fédération comme les autres. Nous sommes le service public du sport scolaire.  

Nous ne sommes pas là pour embaucher des personnels dont nous savons pertinemment que 
nous n’avons pas les moyens de les payer autant. Nous ne sommes pas là pour faire vivre des 
prestataires indépendants ou des cabinets extérieurs. Nous ne sommes pas là pour faire 
prospérer des entreprises de transports.   

 

Nous sommes là pour développer une pratique sportive de qualité pour les jeunes et à 
moindre coût pour les familles. À nous de nous organiser en conséquence et de manière 
responsable.  

 

Je ne commenterai pas davantage le résultat désastreux qui nous est présenté. Et je n’ose 
même pas imaginer celui qui va suivre pour clôturer l’exercice complet de janvier 2022 à aout 
2023. 

Pour mémoire depuis 10 ans, nous n’avons connu qu’un seul exercice déficitaire, moins 225k€ 
en 2018.   

Peut-être que tout n’était pas parfait avant, mais les comptes ont toujours été certifiés par un 
commissaire aux comptes et approuvés par les AG successives. 

 

Mais entendons-nous bien. Nous ne remettons pas en cause la qualité et la quantité du travail 
effectué en matière de comptabilité. Ce que nous condamnons fermement, ce sont les 
orientations et choix budgétaires qui ont été opérés.  

 

 

Enfin, nous aurons à étudier le budget 2023-2024 lors du prochain CA extraordinaire. Il n’est 
pas question que les activités sportives soient les marges de manœuvre de ce prochain budget.  

Puisqu’il faut être moins dépensiers, nous proposons de mettre fin au recours de personnels 
et cabinet extérieurs et, si cela s’avère nécessaire, de réduire le nombre de collaborateurs à la 
DN UNSS qui sont arrivés nouvellement dans la structure. Nous ne pouvons pas et nous ne 
devons pas continuer comme ça. 

 

 

  

 

 

 



 


